

論点

「戦闘の都市化」の危害防ぐ

中満 泉 氏



国連事務次長・軍縮担当上級代表
表。1989年、国連難民高等弁務官事務所に入り、旧ユーゴスラビアなどで勤務した。56歳。

戦争による人的被害は今に始まつた現象ではない。そして私たちの最優先課題が、戦争の防止であることにも変わりはない。その一方で、武力紛争の形態は変化し、新しく、より困難な対策を講じるべき課題が生じている。

武力紛争による死者の数は、2005年から数倍に増えた。戦場は村や町、そして都市部に移行している

のに、各政府や非政府勢力は、野戦用に設計された兵器を使い続けている。

こうした兵器の多くは、人口密集地で使われれば人道上の深刻な懸念を生む。多數の砲弾や爆弾を広範囲にまき散らしたり、直接標

的を視認せず砲撃したり、大規模な爆風や破片を伴つたりする類いの兵器だ。

国連事務総長は、政治宣言採択に加え、爆発兵器の使用に関する適切な規制、共通基準、運用政策の策定を支援する用意がある。各

国政府もまた、軍同士の対話をなどを通じ、爆発兵器の運用実態に關してより多くの当たるに於ける悲惨な現実

よつて、18年だけでも数万人の民間人の女性、男性、子供の命を奪つた。

近年の紛争では、人口密集地での爆発兵器の使用による死傷者の9割以上を民間人が占める。紛争全体では民間人と兵士の死者の割合は8対1で、20世紀初期の比率と逆転している。

国連事務総長は、政治宣

の情報と共にすることによって、うした取り組みを支援できる。

最初の一歩になるだろう。他の対策も同時並行で進めている。

民間人死傷者に関するデータ収集の改善は、その対策の一つだ。爆発兵器の影響に関する信頼性の高い情報は、各政府が人道的責務を果たし、武器輸出が人道的被害を生むリスクを見定めるのに役立つだろう。

18年の国連総会では、人口密集地での爆発兵器使用について、50か国が共同で深刻な憂慮を表明した。これは事務総長が軍縮アジェンダで語った「人命を救う軍縮」の精神に基づき、取り組みを加速させるよう求められた。

戦闘員は人口密集地では爆発兵器を用いるべきではない、という共通認識が必要だ。この認識を政治宣言で確認することが、重要な